

長生村議会議員



石井としお通信

ホームページ「石井としお」で検索



2025年6月176号
石井としお後援会発行
部内討議資料
長生村七井土 1387-2
電話 090-3094-0321

通学定期の補助 5万円カット 「9月議会で代案を提案」村長答弁 —石井としお6月議会・一般質問等の報告—

6月10日、関東地方が梅雨入りしました。急激に夏の高気圧が強まつたからです。昨年を上回る猛暑が続くかと思います。

今号は6月議会（10日～12日）における、石井としおの一般質問、①学校の保護者負担の軽減、②学校の特別教室エアコン設置、③オーガニック給食などについて質問しました。また、議員発議によって「議員定数の削減」が提案されました。以下、石井としおの議会報告等について報告します。



5月2日全国オーガニック協議会総会

石井としお一般質問

1 保護者負担の軽減について

Q…小中学生の教材費や部活動の保護者負担について伺います。

教育長…各教科のワークテストやノート代など児童生徒年間1人あたり1万円から2万円程度の負担となっています。部活動については校外学習費用として八積小学校1、2学年は3,938円、高根小学校5学年で4,818円、一松小学校5学年で6,167円、長生中学校2学年は6,210円です。

定期代補助の5万円カット

Q…鉄道等を通じて大学などに通う定期代の補助5万円を今年度、村はカットしました。11名の議員も復活要望されています。私も保護者より「復活してほしい」との声を聞いています。一度補助したものを見つけるのは残酷です。議会にはまったく説明がありませんでした。

村長…議員の皆様にお叱りをいただいています。9月議会までに代案を提案したい。今後はカットする場合は議会の皆様に説明していきたいと思います。

Q…保護者負担の軽減として、東京では中学生の修学旅行費を無償化、いすみ市はランドセルを無償配布、青森市では中学生の制服を一部補助しています。今後、本村でも新たに保護者負担を軽減することを検討していただきたい。

子ども教育課長…今後は検討します。

2 先生の働き方の改善を

教育長…教員の定数は満たしています。時間外労働の目標は月 45 時間以内です。それを超える教員が各校で数名います。有給休暇の取得は平均で小学校が 18. 1 日、中学校が 15. 1 日となっています。また、病気等による長期休暇を取得した教員は、村内いずれの学校もいません。

Q…国は教員に対し「定額働き放題」とする「給特法」により基本給に 4%を上乗せし、26 年から毎年 1%ずつ上げ 10%にすることになりました。平均的な先生の給与から計算すると 10%の金額は、残業時間で計算すると何時間ですか。

子ども教育課長…小中学校教員の月額給与は平均 35 万円程度です。10%の教職調整額は平均 3 万 5 千円程度となります。残業時間の算出はできません。

Q…石井の計算では 10%は残業代 15 時間。残り 30 時間は、ただ働きです。このただ働きについて、どう考えますか。

教育長…村内各校の状況を聞くと、業務改善を図り時間外の時間数は減少しています。教職員の服務は、県の職員なので県教育委員会が考えることです。

Q…定時に帰れる職場が必要です。「給特法」を撤回して、働いた時間だけ残業代を払うべき制度に変えるべきです。国へ要望をだす考え、ありますか。

村長…国の施策に対して、私がどうこうすることではありません。※石井の意見…教員の働き方は残酷です。郡市の首長会議で協議し国への改善要望を出すべきです。

3. 特別教室、エアコン急務

Q…長生郡市の小学校で特別教室(音楽室・理科室)にエアコンが入っていないの

は長生村だけです。一宮、白子、睦沢、長南、長柄はすでに、全て入っています。(茂原は音楽室に設置)この実態をどう考えますか。

教育長…村内各学校の特別教室のエアコンの設置は、近年における猛暑の状況から児童生徒の健康への配慮が必要だと認識しています。可能な限り早期の実現に取り組みたいと存じます。

睦沢町 1 教室 100 万円

Q…睦沢町では昨年、特別教室に 5 年間のリースで、年間 1 教室 100 万円で入れました。村の小学校の理科室と音楽室にエアコン設置、リースだと 1 教室の年間リース金額を伺います。

子ども教育課長…試算していないので、分かりません。

Q…睦沢町に連絡を取り、聞いてみてください。村の 1 教室年間のリース金額が出るかと思います。子ども達の健康は第一です。夏の猛暑はまもなくきます。子どもは村の宝です。財源はあります。財調 4 億 3000 万円、ふるさと納税基金 2 億円あります。この財源を使えばいいのです。

「お金は、あります」村長

村長…お金は確かにあります。ふるさと基金を調査し、エアコン設置に使うお金があれば設置したい。

Q…財調は自由に使えます。※ふるさと納税基金 2 億円は「村に一任が 45%、教育が 25%、計 70%をエアコン設置に使えます。」今すぐ工事を発注してほしい。

4. オーガニック給食の推進

Q…世界を始め、日本でも有機農産物(オ

一ガニック)を評価し、有機農業を増やそうとする国の動きがあります。村は有機農業を評価し、育成する考えがありますか。

村長...オーガニックと呼ばれている有機農産物は、国の方針として、みどりの食料システム戦略推進総合対策などによって、その重要性が示されています。村としても有機農業の重要性は感じており、小中学校などにアイガモ農法のお米を使用し、子どもたちに安全・安心な給食を提供しています。今後も、有機農産物の拡大に向け、関係者と協議を重ね、推進したい。

Q...「有機農業の重要性は感じている」とのこと。感じている中身を伺います。

産業課長...健康を意識した食生活を送ることや、環境保護への貢献に期待ができます。また、有機野菜は、本来の味と栄養価が損なわれにくいとも言われています。こうした点から重要性は感じます。

Q...有機農産物(オーガニック)を、さらに学校給食に取り入れる考えありますか。

村長...学校給食は、通常の衛生基準より厳しい「学校給食衛生管理基準」に基づき、食材の選定及び搬入受け入れ等を行っています。アイガモ農法のお米は既に使用しております。有機栽培や特別栽培の食材は、生産量が少なく、コスト高や食材搬入側の下処理の手間がかかるため、年間を通して安定的に調達することが難しい状況なので、現時点では新たに学校給食に取り入れる考えはありません。

通常より高く買入・いすみ市

Q...全国オーガニック給食協議会では、有機農産物の生産を拡充する為に、通常より高く米や野菜を購入(いすみ市)し、学校給食に取り入れています。今後、農家に有機

栽培で作った品目を通常より高く購入する考えがあるのか、伺います。

子ども教育課長...有機食材に限らず学校給食の資材として適正な価格(高く)購入してまいります。



一田んぼの草取り・アイガモちゃん

市長がオーガニックを推進

Q...全国オーガニック給食協議会に参加する茨城県常陸大宮市長は「発達障がい、アレルギー、病欠などの原因はオーガニック給食を取り入れることで緩和された事例を知り、オーガニック給食を始めた」とのことです。オーガニック給食の普及に向けた考え方を伺います。

村長...オーガニック給食は良いが、まだ少ない、村が補助金を出して有機野菜を購入することはできない。年間を通じて提供していただくことが必要です。

Q...オーガニック給食は全国 193 の市町村の中に長生村も入っています。オーガニック給食全国協議会に加入し先進事例を学ぶことができます。村も加入しませんか。

村長...現在のところ、オーガニック給食協議会に加入することは考えていない。

※石井の意見...村長がオーガニック給食は「子ども達の健康に良い」ことに確信をもつ為には是非、協議会に加入してほしい。

議案に対する各議員の態度

議員名	令和七年度一般会計補正予算	長生村手料徴収条例の合併	九十九里水道解散と合併	一松里の工事請負契約締結	特別職の非常勤職員の報酬	議員定数を定める条例改正
石井俊雄	○	×	○	×	○	×
関克也	○	○	○	×	○	×
小倉利一	○	○	○	○	○	○
門口昭	○	○	○	○	○	○
井下田政美	○	○	○	○	○	○
鈴木博	○	○	○	○	○	○
野口康宏	○	○	○	○	○	×
岩坂研二	○	○	○	○	○	×
岡本高直	○	○	○	○	○	○
石川忠夫	○	○	○	○	○	×
芝崎正信	○	○	○	○	○	○
石川博康	○	○	○	○	○	○
矢部文美	○	○	○	○	○	○
諸岡夏輝	○	○	○	○	○	○
齋藤憲彦	○	○	○	○	○	○
阿井市郎	議長は採決に加わらない					

- ① 手数料条令は「300円を200円にする」は、コンビニ利用促進(マイナンバー)なので反対しました。※情報漏洩が心配です。
- ② 一松小の配膳室整備工事の契約は自校給食維持が石井の公約なので反対しました。
- ③ 議員定数削減の条例改正に反対しました。

議員定数削減に反対討論

村民の中には、様々な意見や、考え方があるかと思います。現在は、議員定数16名から自分の信条に近い人、託せる方を選ぶことができます。

定数を削減しますと選択する幅が狭くなります。そして、身近なところに議員がいなくなります。今より遠くに議員が配置されます。相談しにくくなります。身近に議員がいることが大事です。

さらには職業、年齢、性別、地区ごとに議員が配置されることも大事です。

私は議員定数を削減する前に、議会ネット中継を早期に実施し議員の活動を村民に知らせることだと思います。定数削減に反対です。
(石井としお)

編集後記

★6月議会は学校における保護者負担の軽減や特別教室のエアコン設置、オーガニック給食の導入などを質問しました。小学校の特別教室(音楽教室・理科室)では長生郡市で見ると村だけがエアコン未設置です。村の財調(貯金)、ふるさと納税基金を使えば、すぐにも設置できるのです。猛暑はすでに来ています。

★議員定数の削減議案が出され可決しました。現在16名が14名になり、来年の議会選挙は定数14名で選挙となります。少数意見が消されてしまいます。

★8月に恒例の山梨ぶどう狩りをおこないます。希望者は申し込みください。

★無料法律相談を8月21日(木)午後1時より行います。要事前連絡:090-3094-0321 石井までお電話ください。

★石井としお通信は年間1000円の会費と募金で発行しています。通信の配付者と会員を募集しています。